

Destinataires :

Mme Favreau, Directrice des Services Départementaux de l'Éducation nationale (DASDEN) dans le Morbihan

13 avenue Saint-Symphorien - BP 506 - 56019 Vannes Cedex

Standard : 02 97 01 86 00 - Fax : 02 97 01 86 38 - Courriel : ce.ia56@ac-rennes.fr

IEN Mme DANIEL et IEN Mr LEANDRI

0297266185 - 8 place Charles de Gaulle 56230 Questembert ce.0560082k@ac-rennes.fr

En copie : Julie Bevan Directrice de l'École Publique de Limerzel ec.0560396b@ac-rennes.fr

En copie : Représentante de la Mairie de Limerzel : Maryse Elain maryseelain@gmail.com

Lettre d'attention du 12 juillet 2018. à Limerzel.

Objet : PREMIER ACTE POUR SIGNIFIER NOTRE FERME MOBILISATION POUR LE MAINTIEN DE LA 4ÈME CLASSE DE L'ÉCOLE ANGÉLIQUE MOUNIER DE LIMERZEL.

Madame Monsieur,

Suite aux 2 derniers Conseils de l'École Publique Angélique Mounier de Limerzel des mois de FÉVRIER et JUIN 2018, nous parents d'élèves avons appris via nos représentants élus la menace de suppression de poste et donc le risque de fermeture d'une classe qui se profile à la rentrée de septembre dans notre école au vu de certains de vos critères chiffrés.

Dans ce contexte, l'objet de ce courrier est :

- Premièrement d'affirmer dès aujourd'hui notre ferme mobilisation pour le maintien de la 4ème classe de notre école publique de Limerzel.

En tant que premiers intéressés et citoyens, parents, enfants, représentants élus des parents, ensemble des Limerzelais usagers et favorables à l'enseignement public à Limerzel et notamment anciens parents et anciens élèves de l'école se mobilisent et se mobiliseront. Mais aussi municipalité bien-sûr et Association des Parents d'Élèves qui par leurs actions soutiennent mois après mois et années après année la joie de vivre à l'école publique et les projets pédagogiques de l'équipe enseignante.

- Deuxièmement, il s'agit d'asseoir notre mobilisation sur un argumentaire circonstancié (faits, contexte, valeurs) destiné clairement à assumer notre rôle pour peser dans l'élaboration des arguments destinés à l'examen ou au réexamen de votre décision. Une telle décision de fermeture serait ressentie comme une grande injustice et un signal incohérent envoyé à la population de Limerzel au moment où les élus de la mairie chargés de l'éducation, après s'être battus pour en arracher le financement et en boucler le budget, inaugurent le

chantier de construction de notre nouvelle école primaire publique dont l'ouverture est fixée à la rentrée de septembre 2019.

- Troisièmement, il s'agit de vous montrer notre détermination à se mobiliser avant la rentrée si cela s'avérait nécessaire.

Point de Situation d'effectifs :

À l'heure où nous écrivons aujourd'hui, 73 enfants sont inscrits à l'école pour la rentrée de septembre 2018, il manquerait seulement 4 enfants. Limite fixée à 77 élèves régulièrement inscrits.

Voici le résumé des arguments pour lesquels il nous paraît légitime de nous mobiliser pour le maintien de 4 classes.

L'année prochaine sera une année de transition pour notre école et il serait dommageable qu'elle subisse une désorganisation à la veille de migrer pour partie vers le nouveau bâtiment de l'école élémentaire dont l'ouverture est prévue pour la rentrée de septembre 2019. Alors que l'école publique de Limerzel attend depuis près de 15 ans ces nouveaux locaux en remplacement de préfabriqués vieillissants dépréciant son image, il serait complètement absurde pratiquement et symboliquement qu'à la défaveur d'un « trou » démographique ponctuel, une fermeture de classe intervienne le mois suivant la pose des fondations de ce nouveau bâtiment !

Cette nouvelle école se présente déjà comme un atout important pour revaloriser l'attractivité de l'école publique à Limerzel et une fierté pour la commune.

Dans le même temps où la mairie lance les travaux de notre nouvelle école, le nouveau lotissement communal de La Valauderie est en train de voir le jour dans le bourg, au Clos Minier, très proche de l'école publique et permet de s'attendre à l'installation de nouvelles familles et de jeunes couples.

De même, hors lotissement, l'accroissement notable de dépôts de permis de construire et la construction de nouvelles habitations témoigne du dynamisme démographique et de l'attractivité de Limerzel.

Concrètement, si fermeture d'une classe il y avait, nous devrions faire basculer toutes les classes en triple niveaux répartis comme suit :

24 en TPS-PS-MS,

22 en GS-CP-CE1,

25 en CE2-CM1-CM2

La qualité de l'enseignement s'en trouverait forcément impactée par rapport à un

enseignement en double niveau. De plus le triple niveau CE2-CM1-CM2 s'annonce d'ores et déjà trop nombreux pour faire classe dans ce préfabriqué.

1. Enfin, la fermeture d'une classe en publique pourrait apparaître comme un message entérinant fallacieusement la fuite vers le privé comme un phénomène durable et légitime. Il faudrait ensuite à l'école publique dépenser une énergie inutile pour « reboucher un trou creusé la veille ». C'est pourquoi nous demandons à vos services de nous soutenir par une décision clémente.

Nous tenons à votre disposition un argumentaire plus détaillé que nous avons élaboré et que nous pourrions vous transmettre dès avant la rentrée lors d'un entretien si vous le jugez utile.

Cordialement.

Pour les Parents d'élèves mobilisés de l'École Publique Angélique Mounier de Limerzel,

Vincent MONGE
réceptaire du
courriel en réponse.